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Un pescatore al lavoro

di SANDRO GIONTI

Un finanziamento regionale di
748.362europerilpianodisvilup-
po locale presentato dal Gac, il
Gruppo di Azione Costiera «Mar
Tirreno pontino e Isole Ponzia-
ne».

La proposta, valutata dalla
commissionenominatadallaDire-
zioneregionaleAgricoltura inrela-
zione al bando del Fondo europeo
per la pesca approvato dal consi-
gliocomunalediFormiainqualità
di socio fondatore, è finalizzata ad
attuare una serie di strategie di
sviluppo costiero a favore delle
zonedipesca.«Ilprogetto–sottoli-
nea l’assessore al turismo del Co-
mune di Formia, Vittorio Pecori-
no - è quello di rafforzare la
competitività delle zone di pesca,

ristrutturare e orientare le attività
economiche del settore, la promo-
zione dell’ecoturismo, l’attività
dei pescatori diretta alla creazione
di posti di lavoro aggiuntivi al
settore della pesca, oltre che la
valorizzazione dei prodotti ittici e
il sostegno alle infrastrutture ed ai
servizi per la piccola pesca e il
turismo a favore delle piccole co-
munità che vivono prevalente-
mente di questa economia».

Si tratta di risorse essenziali in

materia di sviluppo sostenibile e
di miglioramento della qualità so-
cio-economiche nelle zone di pe-
sca che consentono di rafforzare
«le capacitàprogettuali edi gestio-
ne dei partenariati locali con pote-
ri decisionali sulla elaborazione e
attuazionedellestrategiedisvilup-
po locale». Al progetto del Gac -
promosso dall’assessorato all’agri-
coltura,cacciaepescadellaProvin-
ciadiLatinatra iComuniricaden-
ti nel Lazio meridionale (quelli di

Formia,Gaeta,Minturno,Terraci-
na, Itri, Sperlonga, San Felice Cir-
ceo, Ponza e Ventotene) e al quale
aderiscono anche la Camera di
Commercio, il Consorzio per lo
sviluppoindustrialedelSudPonti-
no e il Parco regionale dei monti
Ausoni e del lago di Fondi - posso-
no partecipare anche operatori so-
cio-economici e ambientali e le
associazioni del settore pesca e
acquacoltura. Per il sindaco Mi-
chele Forte è un progetto di rilan-
cio per lo sviluppo costiero e le
attività economiche e produttive
della pesca «in un momento di
profondacrisi diun settore, quello
ittico, che sta pagando un prezzo
alto, con ricadute negative sul pia-
no dell’occupazione e del lavoro».
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di FRANCESCA BALESTRIERI

La lotta è durata 550 giorni e
nonhaprecedenti inprovincia
di Latina, né in Italia, ma ha
raggiunto i risultati sperati. Ie-
ri pomeriggio, alle 15,30 le 29
irriducibili operaie della Tac-
coni Sud hanno consegnato le
chiavi nelle mani del curatore
fallimentare
SalvatorePer-
cuoco che a
sua volta le
consegnerà al
nuovo im-
prenditore
Lindo Lape-
gna della
Comp.Tech
Europe che
ha affittato il
ramo di azienda, mettendo di
fatto la parola fine all’assem-
blea permanente iniziata il 19
gennaio del 2011.

Con una nota le Rsu Rosa
Emila Giancola, Antonella
MaranoeMaria TeresaTrotta
rendono noto che «a seguito
dell’affitto d’impresa, e aven-
do raggiunto gran parte dei
punti all’ordine del giorno del-
l’assemblea, è da ritenersi con-
cluso lo stato di agitazione e la
relativa assemblea permanen-
te». Nella giornata di ieri tutte
le 29 operaie, anche con un
velo di tristezza per tutto quel-
lo che ha significato questo
presidio, hanno raccolto le lo-
ro cose, certe però che il futuro
sarà all’insegna di un posto di
lavoro.

«Questavertenzasiconclu-
deinunmodopienodisperan-
za perché sappiamo – afferma
Rosa Giancola Rsu della
Femca Cisl – che torneremo
nelsitoperricominciarealavo-
rare. Inoltre ci solleviamo da
una grande responsabilità che
ci siamo assunte in questi 550
giorni, quella di presidiare la
fabbrica giorno e notte, pren-
dendoci in carico un bene che
non ci apparteneva e mante-
nendolo integro. Siamo state

noi stesse a mostrare la Tacco-
ni al nuovo imprenditore con i
pavimenti lavati e spazzati».

Il velo di tristezza per le
ultime irriducibili, rimaste in
5, perché l’esperienza è stata
caratterizzata da emozioni
molto forti da un punto di
vista umano: «La vittoria è di
tutte le 29 operaie e la parola
fine è dedicata a tutte noi, con
la sicurezza che domani questi
cancelli siaprirannoper torna-
re a lavorare».

Nei prossimi giorni la
Comp.Tech.Europedovràtra-
slocare nel sito che si trova
sulla Pontina e pian piano
riassorbirà le ex Tacconi, che
vanno ad aggiungersi agli oltre
40 operai che già ha in organi-
co. L’azienda si occupa di pro-
gettazione, realizzazione e
commercializzazione di inter-
ni per il settore aereonautico,
navale e ferroviario e può con-
tare su importanti commesse
in quest'ultimo comparto, in
particolaredaTrenitalia.L’ac-
cordo siglato in regione preve-
deche3operaiesarannoassun-
te a tempo indeterminato en-
tro fine anno e tutte le altre

entrolafinedegliammortizza-
tori sociali.

La lotta delle donne della
Tacconi è al centro anche di
alcuni appuntamento cultura-
li, come quello del festival di
Villa Fogliano, in cui, giovedì,
si darà lettura del diario di
bordo dell’occupazione. Ma
ha suscitato anche l'interesse
diregisti,documentaristi, foto-
grafi tanto da dar vita a una
mostrafotograficaeauncorto-
metraggio.
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di FABIO COCCIA

Alla fine il sindaco di Terraci-
naNicolaProcaccinihadovu-
to pubblicamente spiegare la
storia del milionario appalto
dei rifiuti in apertura della
commissione congiunta Affa-
riGenerali eAmbientechesiè
tenuta ieri pomeriggio pro-
prio per discutere gli aspetti
tecnici del capitolato. Lo ha
fatto in primis per sedare le
continuevocipocorassicuran-
ti sulla gara che l’amministra-
zione si appresta a licenziare
nei prossimi giorni. Ci aveva
pensatoAgenda21aricordare
alprimocittadinoeall’assesso-
re all’Ambiente Loreto Mara-
goni che quel fi-
lodiconcertazio-
ne per la defini-
zione di un capi-
tolato quanto
più partecipato
possibile si era
bruscamente in-
terrottosenzaal-
cuna spiegazio-
ne. Poi le voci di
corridoio ripor-
tate sugli organi
di stampa relati-
veadiffusimalu-
mori in maggioranza, soprat-
tutto nel Pdl, sulla definizione
del bando di gara che ha un
valore di 45,5 milioni di euro,

prezzo base d’asta, per sei an-
ni di gestione del servizio di
raccolta. E così ieri Procaccini
ha voluto sedare ogni incom-
prensione presentando, con
l’aiuto del tecnico comunale,
l’ingegnere Sperlonga, ogni
aspetto del capitolato e cosa
cambierà rispetto alle prece-
denti gestioni. Intanto il porta
aportacheverràestesoaquasi
tutto il territorio comunale.
Quasiperchépericomprenso-
ri situati sulla provinciale per
San Felice Circeo il compito è
più arduo, visto che molti so-
no chiusi. Anche Borgo Her-
madadovrebbeesclusainque-

sta prima fase.
Imezzi di raccolta saranno

dotati di un Gps così da essere
costantemente monitorati sui
giri che devono quotidiana-
mente effettuare. Cambieran-
noanche i cassonetti che dopo
il passaggio degli autocompat-
tatori dovranno rimanere col
coperchioapertosegnodell’av-
venutosvuotamento.Maggio-
re attenzione alla pulizia e la-
vaggio delle strade. Insomma
un maggior controllo sull’ope-
rato del gestore. Attività che
negli anni passati c’è stata po-
co o nulla generando anche
contenziosi infiniti in merito

alle penali da pagare.
Aldilàdegliaspettioperati-

viquellochecontava ieriper il
sindaco e la sua amministra-
zione era dare un segno tangi-
bile della massima trasparen-
za nella determinazione del
capitolatotecnicoedeirequisi-
ti per partecipare al bando.
Procaccini spera dopo il pas-
saggio di ieri di aver chiarito
una volta per tutte la storia
della gara milionaria e di esse-
re riuscito a riprendere quel
filo interrotto con le associa-
zioni, Agenda 21 in primis. Ci
sarà riuscito?
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Unterzoasilonidocomunaleavviatoverso l’esternalizzazio-
ne.Dopo quelli di via Budapest e di via Aniene, è ora la volta
dell’asilo La Giostra nel quartiere Gionchetto. L’intenzione
è stata comunicata ieri in commissione Sanità e Asili nido
dall’assessore al ramo del Comune di Latina, Marilena
Sovrani, sottolineandocome,conilprovvedimento, l’ammi-
nistrazione di piazza del Popolo intende contenere ulterior-
mente i costi del servizio; in particolare, si passerebbe dagli
attuali 450mila euro di spese annuali a 197mila euro,
secondo le stime effettuate dagli uffici. L’indagine di merca-
toègiàstataeffettuata, e ilComuneèprontooraperemettere
il bando di affidamento a
una cooperativa. Con que-
st’ultima esternalizzazione,
gliasiliaffidatiadunservizio
esterno diventeranno così la
metà di quelli che erano co-
munali: tre su sei. Una scelta
che è stata però duramente
contestata ieri in commissio-
ne dall’opposizione.

Per il Pd, il consigliere
Fabrizio Porcari ha ritenuto
che «questa non sia la scelta
migliore,edèdachiarire l’ec-
cessiva differenza dei costi: o
il Comune spendeva troppo
senza motivo, oppure le coo-
perativenonpotrannogaran-
tire un servizio dagli stan-
dard identici ai precedenti.
Occorre capire i tagli dove e come incideranno. Chiediamo
anchedisaperequalisarannoicriteridisceltadellacooperati-
vainseritinelbandoesesarannogarantiti idirittioccupazio-
nalidegli operatori».Domande cui l’assessore forniràchiari-
menti in una prossima seduta, ma Porcari ha anche insistito
sulla«mancatacondivisionediquestasceltapolitica: l’ammi-
nistrazione,anzichéconfrontarsi incommissione,hadiretta-
mente comunicato la sua decisione».

An.Ap.
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Dopo diversi giorni di tratta-
tiva le organizzazioni sinda-
cali di Filtcem Cgil, Femca
Cisl e Uilcem Uil hanno rag-
giunto una prima bozza di
accordo con i vertici della
Corden Pharma di Sermone-
taScalo,cheverràpresentato
in Regione il 30 luglio.

Unatrattativa lungaesof-
ferta per fare in modo che
l’aziendaritirasse i179 licen-
ziamenti che ha annunciato
a maggio. Ieri in Confindu-
stria Corden ha fatto richie-
sta di apertura della cassa
integrazione straordinaria
perunanno,congelandodun-
que, come era stato richiesto
dai sindacati, i 179 licenzia-

menti. Allo scadere di questo
annoverràapertalaprocedu-
ra di mobilità, che varrà e
resterà aperta per i volontari
anche in tutto l’anno di cas-
sa.

«Ilprimoimportantepun-
to trattato – ha spiegato Ro-
bertoCecere, segretario della
Femca Cisl – è stato la verifi-
cadicomeandràriorganizza-
to lo stabilimento da qui ad
un anno. Si è parlato di ester-
nalizzazione perché alcune

attività come la portineria, il
lavaggio vetreria e il reparto
ambientale verranno date in
appalto.Sitrattadi17lavora-
tori, e l’azienda dovrà spie-
garci chi sono le società che
effettueranno il servizio».

Unnuovoincontrosisvol-
gerà domani e si discuterà
della piattaforma ecologica e
inparticolaredelsecondodo-
cumento dove le parti do-
vranno entrare nel merito e
scrivere «come e dove si in-

tendono cercare nuove op-
portunità di lavoro e quali
sono i percorsi formativi da
mettere in campo». Sarà im-
portante conoscere anche
quali incentivi l’azienda in-
tende fornire per quei dipen-
denti in esubero che avranno
l’opportunità di accedere a
un nuovo lavoro.

«Ci sono alcune conver-
genze, ma su altri punti non
abbiamotrovatoun accordo,
siamo obbligati a trattare e a

trovare una soluzione prima
del30,quindiandiamoavan-
ti», conclude Cecere.

E una parte importante
nellabozzadiaccordolasvol-
geranno proprio gli incentivi
perquei lavoratoricheriusci-
ranno a trovare impiego in
altreaziende e lapiattaforma
ecologia per cui si attendono
neiprossimigiornigli specia-
listi della Regione Lazio cui
laCordenPharmahapresen-
tato un piano. Saranno loro a
dover fornire le ultime auto-
rizzazioniperampliareilpro-
getto della piattaforma an-
che ai rifiuti industriali di
altresocietà,evitandoinque-
sto modo circa 50 licenzia-
menti.

Ledonnesonorimaste
550giorni in fabbrica
Lalorostoria inun film
eunamostradi foto

La Tacconi sud, ieri è terminato il presidio. Le donne hanno resistito 550 giorni

Il sindaco Nicola Procaccini

Strategieper favorire
lapesca: ilprogetto

«L’amministrazione si è mossa grazie al nostro
intervento; ora si avvii l’iter per la ricerca di
fondi per la realizzazione di una struttura
modernaeadeguataallo sportdialto livelloche
sigiocaaLatina, lasciandoliberoilPalabianchi-
ni alle attività delle società minori». Così i
consigliericomunalidelPd,AlessandroCozzo-
linoeNicolettaZuliani,commentanolapropo-
sta del presidente della commissione Sport,
Angelo Tripodi, di voler reperire fondi privati
per la costruzione di un palazzetto dello sport.

«Nient’altro – afferma Cozzolino – che la
nostra idea, contenuta nella mozione che pre-

sentammo ad aprile, finalizzata al progetto di
finanza per coinvolgere operatori economici
interessati a una struttura multifunzionale. I
dirigenti ci hanno confermato che negli uffici
giace un progetto già pronto, ignorato dalla
maggioranza, insieme alla richiesta avanzata
anni faallaRegioneperun finanziamento utile
alla costruzione di un impianto sul lungomare.
Quell’idea,enonquelprogetto,vaoraripercor-
saper dare una risposta allo sport cittadino, nel
momento in cui la Top Volley ha raggiunto il
traguardo delle Coppe europee, che chiedono
standard superiori a quelli del Palabianchini»,
concludono i due consiglieri.

Marilena Sovrani

Il Palabianchini
ritorna l’ipotesi
di un nuovo palazzetto
per Latina

Corden Pharma, prima bozza d’intesa
masicontinuaatrattareaoltranza

Quattro arresti e altrettante denunce da parte dei carabinieri
delcomando provincialedi Latina.A Fondi sonostati sorpresi
quattro campani che avevano appena messo a segno un furto
di tavoli e sedie all’esterno di un bar di Fondi. Durante la fuga
su un furgone con la refurtiva sono stati bloccati e arrestati dai
militari della compagnia di Gaeta.

A Latina, invece, le denunce sono avvenute durante un
servizio di controllo del territorio e hanno riguardato un uomo
per guida in stato di ebbrezza, uno per false attestazioni sulla
propria identità e due per violazione alle misure di prevenzio-
ne.

Rifiuti, Procaccini spiega il maxi appalto
Il sindaco incommissione,mezziconilgpse«portaaporta»sututto il territorio

Terzonidosullavia
dell’esternalizzazione

«Palazzettodellosport, finalmente qualcosasimuove»

Rubanotavoliesediedaunbar
inseguiti e arrestati dai carabinieri

La Tacconi torna operativa
Finisce il presidio, ora il passaggio alnuovo imprenditore

L’azienda
ceduta
allaComp.Tech
cheriassorbirà
le29operaie
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